



I.

An die Vorsitzende
des Bezirksausschusses 18
Untergiesing-Harlaching
Frau Anais Schuster-Brandis
Meindlstr. 14
81373 München

21.10.2024

Bekanntgabe der Endpunkte der Fernwärmeleitungen

Antrag Nr. 20-26 / B 07114 des Bezirksausschusses
des 18. Stadtbezirks vom 15.10.2024

Sehr geehrte Frau Schuster-Brandis,

der Bezirksausschuss beantragte am 15.10.2024 die Bekanntgabe der genauen derzeitigen Endpunkte der Fernwärmeleitungen im Bezirk 18 – Untergiesing-Harlaching durch die Stadt bzw. die Stadtwerke. Es wird um einen verständlichen Plan sowie um eine Liste mit Straßennamen, Plätzen usw. gebeten.

Es handelt sich um eine laufende Angelegenheit im Sinne des Art. 37 Abs. 1 Nr. 1 der Gemeindeordnung. Zuständig ist daher der Oberbürgermeister, der mein Referat mit der Beantwortung beauftragt hat.

Wir haben die Stadtwerke München GmbH um Stellungnahme gebeten, die wir Ihnen im Wortlaut wiedergeben dürfen:

„Wir bitten um Verständnis, dass wir die Leitungsverläufe und auch die Endpunkte der Fernwärmeleitungen nicht bekannt geben können. Es handelt sich bei den Leitungen um kritische Infrastruktur, die so weit wie möglich zu schützen ist, weshalb eine Veröffentlichung nicht möglich ist.“

Gebäudeeigentümer erhalten über die Spartenauskunft der Stadtwerke München GmbH Informationen über Leitungen in der näheren Umgebung. Informationen über Leitungsverläufe wären auch nicht geeignet, um damit einschätzen zu können, ob eine Anschlussmöglichkeit besteht. Hierzu bedarf es weiterer Informationen, z.B. über die hydraulischen Verhältnisse im Netzabschnitt und über die verfügbare Wärmemenge.

Sowohl auf der Karte auf der SWM-Webseite als auch auf der Wärmekarte des Referats für Klima- und Umweltschutz gibt es die Möglichkeit, Adressen einzugeben, so dass Interessenten so Auskunft über mögliche Wärmeversorgungs-lösungen adressscharf einsehen können. Für eine konkrete Entscheidung beim Heizungswechsel empfehlen wir, kompetente Fachplaner einzuschalten.“

Auch wenn Ihrem Antrag aus sachlichen/rechtlichen Gründen nicht entsprochen werden kann, möchte ich mich für Ihr Engagement im Interesse der Bürgerinnen und Bürger bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

- II. Abdruck von I.
an RS/BW
an das Direktorium-HA II/BA-G Süd
an beschlusswesen.rku@muenchen.de
z.K.

- III. **Wv. RAW-FB5-SG1**
S:\FB5\SWM\3 Gremien\1 Stadt\1 Stadtrat\4 BA Antraege\Ba18\07114_Fernwaermeleitungen\Antwort.rtf

gez.

Clemens Baumgärtner